

Suzanne

Création théâtrale, tout-public, pour la salle et l'extérieur.

Suzanne, c'est notre grand-mère. Aujourd'hui, elle a cent ans.

Suzanne, c'est aussi la vie de beaucoup de femmes qui ont traversé le siècle.

Nous allons vous raconter son histoire, mais aussi celle de la société française, avec ses bouleversements, ses mutations et ses anecdotes.

Dans l'ordre chronologique, en partant des années vingt, nous allons évoquer sa vie en parallèle à l'évolution sociétale.



sujets de 1923 à 2023.

Notre jeu basculera sans cesse de la vie de Suzanne à la grande Histoire, à l'aide d'une cinquantaine de personnages qui défilent avec dérision dans un rythme soutenu.

« Suzanne » c'est une piqûre de rappel de notre histoire récente, des photos souvenirs pour rire ou pleurer, des instants qui n'ont pas forcément changé le monde...



Scénographie :

-Une série de meubles à clapets en métal sur roulettes, dans lesquels seront rangés les accessoires et les éléments de costumes.

Ces meubles mobiles de différentes hauteurs serviront d'éléments de décor en fonction des scènes (*murs, tabourets, tables, etc.*).



-Les costumes seront essentiellement symbolisés par des accessoires (*chapeaux, foulards, lunettes, perruques, etc.*) en fonction des époques évoquées.



-Une bande-son très présente illustrera les différents lieux parcourus par les comédiens (*bruitages, musiques, voix off, archives d'époque, etc.*).

-Equipe de 3 personnes
(2 comédiens et 1 technicienne son).

-Ce spectacle est également proposé pour les Collèges/Lycées

La compagnie :

Travaillant ensemble, d'abord au sein de l'**Utopium Théâtre** (de 1992 à 2017), essentiellement dans le domaine des arts de la rue, **Pascal Gautelier** et **Hélène Arthuis** ont fondé la compagnie **Tétrofort** en 2008. Ils sont installés au Mans (72).

Ils créent à la fois pour le jeune-public et le tout-public, ainsi que des commandes sur mesure pour la salle et la rue.



Ils co-organisent depuis 13 ans le festival « Festi'Mioches », au Mans, destiné au jeune-public.

Ils jouent une centaine de fois par an, partout en France, en salle et dans les festivals.

Créations de la compagnie :

- « Les légendes de Takazaki » (jeune-public) 2008
- « La Biosphère Love » (randonnée, faux stands) 2010
- « 14 » (randonnée spectacle) 2011 - *en tournée* -
- « Les Phénomènes » (jeune-public) 2011
- « 15 » (tout-public, rue) 2014 - *en tournée* -
- « Raoul le Chevalier » (familial, tout-public, salle et rue) 2014 - *en tournée* -
- « Les Lebrun sont au jardin » (tout-public, salle et rue) 2017
- « Vite Vite Vite ! » (familial, tout-public, salle et rue) 2019 - *en tournée* -
- « La Galerie » (installation de portraits historiques vivants) 2020
- « Suzanne » (tout-public, salle et rue) 2023

Ecriture et jeu :

Hélène Arthuis et
Pascal Gautelier



Cie TETROFORT

www.tetrofort.com
tetrofort@icloud.com
www.facebook.com/tetrofort/
06 80 61 07 76

résidences :

- Scène nationale Les Quinconces – Le Mans
- L'alambik – Le Mans
- L'éolienne – arnage
- Théâtre paul Scarron – Le mans
- Scène universitaire Eve – Le Mans
- Théâtre de Chaoué – Allonnes

CIE TETROFORT
présente

SUZANNE



www.tetrofort.com

Les Premières dates :

2023

- 3 février -SUZANNE- L'Alambik Le Mans (72)
- 12 mars -SUZANNE- La Passerelle Conneré (72)
- 14 avril -SUZANNE- Espace Ronsard Le Lude (72)
- 3 et 4 mai -SUZANNE- Moreuil (80)
- 22 mai -SUZANNE- Arnage l'Eolienne (72) scolaire Lycée
- 24 et 25 juin -SUZANNE- Festival la Chalibaude Château-Gontier (53)
- 7 juillet -SUZANNE- Laigné en Belin (72) Salle La Belinoise
- 27 juillet -SUZANNE- Les soirs d'été Le Mans (72) Salle Claircigny
- 28 juillet -SUZANNE- Les soirs d'été Le Mans (72) Chapiteau Le Plongeoir
- 4 août -SUZANNE- Bagnoles de l'Orne (61)
- 8 août -SUZANNE- Pornichet (44)
- 23 au 25 août -SUZANNE- Aurillac (15) Festival
- 7 octobre -SUZANNE- Pont de Menat (63)
- 20 octobre -SUZANNE- Souillé (72)
- 14 au 16 décembre -SUZANNE- Allonnes (72)

2024 :

- 14 janvier 2024 -SUZANNE- Arnage (72) Eolienne
- 15 janvier -SUZANNE- Arnage (72) Eolienne
- 21 mars -SUZANNE- Arnage (72) Eolienne 16h et 20h
- 9 au 11 mai -SUZANNE- Namur (Belgique) option
- 5 au 7 juillet -SUZANNE- Granville (50) Option
- 11 au 14 juillet -SUZANNE- Chalon sur Saône (71) Option
- 21 au 24 août -SUZANNE- Aurillac (15)



Presse :

Arnage. Une représentation théâtrale appréciée

Dans la salle, des publics mixtes, spectateurs et scolaires ont apprécié ensemble la pièce Suzanne de Pascal Gautelier. | LE MAINE LIBRE

Le Maine Libre Publié le 18/01/2024



Deux salles, deux ambiances pour le spectacle Suzanne, donné par la compagnie Tétrofort à l'Éolienne. La séance du dimanche d'abord, une nouveauté de la saison, a attiré plus de 200 personnes. Rires et émotion étaient au rendez-vous pour cette pièce qui balaie 100 ans de notre histoire commune à travers le personnage de Suzanne et sa famille.

La buvette tenue par le groupe Mali Arnage a conforté les spectateurs dans l'idée d'avoir passé un après-midi convivial au théâtre. « *Je n'étais pas venue depuis longtemps, mais le dimanche après-midi me convient parfaitement, j'ai retrouvé des amies* », confiait une spectatrice.

Lundi après-midi, c'est devant les 4^e D du collège Henri-Lefevre, des lycéens de Claude-Chappe et du BTP Sarthe, et des spectateurs individuels, que la pièce a été rejouée : « *Les séances scolaires sont dorénavant ouvertes à tous les publics. Les élèves ont eu une écoute irréprochable, ils ont posé des questions autour des thèmes historiques et du métier de comédien. Pour certains c'était une première expérience qu'ils n'auraient jamais faite sans les professeurs, d'autres ont été touchés par les thématiques abordées* », explique Julien Guinebault, le responsable culturel.

THÉÂTRE



© Julien Lapray

PAR RODOLPHE TRÉHET

CIE TÉTROFORT

« LE PLUS ENGAGÉ »

Derrière *Suzanne*, leur nouveau spectacle, Hélène Arthuis et Pascal Gautelier !

LA COMPAGNIE TÉTROFORT

HÉLENE ARTHUIS « Ado, j'ai rencontré Pascal dans un atelier de théâtre du CE de Renault. On a fait le *Conseratoire du Mans* et on a presque toujours travaillé ensemble. En 2008, on montait notre premier spectacle avec *Les Légendes de Takazaki* que nous avions joué à Chaoué. Depuis, on navigue entre pièces pour enfants et tous publics. Le prochain, après *Suzanne*, sera à nouveau destiné au jeune public, car nous avons bien tourné avec *Raoul le Chevalier et Vite, Vite, Vite !* »

PASCAL GAUTELIER « On joue entre 70 et 100 spectacles par an, en salle comme en extérieur, notamment lors des festivals d'art de la rue, à Aurillac et Chalons. Avec Hélène, on se connaît depuis plus de trente ans. Les gens qui viennent nous voir nous disent souvent que notre complicité les a marqués. »

SUR ELLE

P. G. « Dynamique, pétillante... Sur scène, bien sûr (rires). Quand on écrit, c'est comme une longue partie de ping-pong : on se renvoie la balle sur le même rythme car on est souvent d'accord. »

SUR LUI

H. A. « Pascal est drôle et très rigoureux dans l'écriture. Un peu moins dans la construction finale (rires). C'est là que j'interviens. Avec notre complicité, on rebondit en permanence aux idées de l'autre. »

SUZANNE

H. A. « On fait un parallèle entre la vie d'une vieille dame et des moments forts de l'histoire ou des anecdotes que l'on détourne. Les anciens s'y retrouvent et les jeunes se projettent dans des événements dont ils ont entendu parler, comme l'effondrement du *World Trade Center*. A l'inverse de nos autres créations, qui font surtout appel à l'imaginaire, il s'agit de notre pièce la plus sérieuse, qui a demandé

« Les anciens s'y retrouvent, les jeunes se projettent »

beaucoup de recherches. »

P. G. « On l'a sorti en février et nous sommes contents des retours. On évoque les grands faits de l'histoire comme la décolonisation, les premiers HLM... Une bonne partie des scènes tourne autour des droits gagnés par les femmes : le droit au travail, le droit au divorce... C'est le plus engagé de nos spectacles. »

SUZANNE EST LE NOUVEAU SPECTACLE CRÉÉ ET MIS EN SCÈNE PAR LA CIE TÉTROFORT

Théâtre de Chaoué (Allonnes) - Jeudi 14 et vendredi 15 décembre - 19h30